* Informations concernant les ventes aux enchères de vins :

- > Les ventes aux enchères sont un moyen d'obtenir de bons vins à bon prix.
- Idée fausse: il n'y a que des vins chers en vente aux enchères. Non il y a aussi des bons vins à prix raisonnables.
- Idée fausse: les vins sont vendus au dessus du prix du marché. Au contraire, la majorité des vins sont achetés par des professionnelles qui les revendent. Seul un trop petit nombre d'amateurs avertis osent fréquenter les salles des ventes.
- > Les vins sont proposés à la vente, par l'intermédiaire de commissaire priseurs, par des grands amateurs passionnés qui, dans la grande majorité des cas, ont conservé leurs vins dans de très bonnes conditions.

* Comment participer à une vente:

- > Les ventes sont publiques et tout le monde peut y participer sans inscription.
- > On peut participer à une vente en étant présent le jour de la vente.
- > On peut participer à une vente en laissant des ordres au commissaire priseur, à l'expert ou à une personne qui participe à la vente et qui est responsable de vos achats.
- > Pour placer un ordre sur un lot, il faut seulement indiquer à vote intermédiaire, votre
- « **prix marteau** » maximum sur ce lot. (voir ci-dessous) Le prix définitif pourra être inférieur ou égal à votre ordre.
- > Attention les acquéreurs devront payer en sus du « prix marteau » (prix de la dernière enchère) des frais de 20,93 %. Les estimations ainsi que les ordres sont exprimés en « prix marteau ».

* Comment définir, pour un ordre, votre prix maximum sur un lot.

- > Pour chaque lot, l'expert donne une fourchette d'estimation par 2 chiffres (exemple; 45/50). Les estimations sont exprimées en « **prix marteau** » (voir ci-dessus). Cette estimation est proposée au vendeur qui décide s'il souhaite mettre son lot à la vente et propose au commissaire priseur un prix planché (prix de réserve) au-dessous du quel le lot ne pourra être vendu. Légalement le prix de réserve ne peut pas être supérieur au chiffre bas de la fourchette d'estimation. Le prix de réserve est souvent égal au chiffre bas de la fourchette. Le prix de réserve est inconnu de l'acheteur potentiel.
- > Si vous voulez acquérir un lot à très bon prix, votre ordre doit être égal ou très légèrement au dessus du chiffre bas de la fourchette. Les ordres au-dessous de la fourchette basse ont peu de chance d'être satisfaits et sont souvent refusés par le receveur d'ordre.
- > Si vous voulez avoir une chance raisonnable d'acquérir un lot, vous devez donner un ordre en haut de la fourchette.
- > Si vous voulez avoir une grande chance d'acquérir un lot, sans toutefois le surpayer, vous mettez votre ordre entre la fourchette haute et 10 % à 15 % au dessus. Vous avez, toutefois, de bonnes chances de l'acquérir à un prix inférieur à votre maximum.
- > Enfin, si vous voulez fortement un lot (à éviter, sauf raisons particulières), vous pouvez mettre l'ordre au prix maximal que vous souhaiteriez le payer. Vous avez, toutefois, dans ce cas, de très bonnes chances de l'acquérir à un prix bien inférieur à votre maximum.

* Si l'on n'est pas connaisseur, y-il des lots à éviter?

- > Oui, il faut éviter les mauvais millésimes anciens (tel que, à Bordeaux, 1963, 1965, 1968, 1972, 1973, 1977 etc), même sur les grands noms. Le plus souvent, ces vins seront achetés pour un anniversaire. Eviter les bouteilles qui n'ont pas un bon niveau (notées MB, B ou pire V). Le mieux est de vous faire conseiller par l'expert, le commissaire priseur ou un connaisseur de confiance.
- * L'achat de vins dans les ventes aux enchères est un excellent moyen d'acquérir des bons vins à des prix très compétitifs. Si l'on n'est pas connaisseur, il est bon de prendre conseil.